



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT : \$1 PAR AN.

Editeur-Propriétaire : FIRMIN H. PROULX.

PARAIT TOUS LES JOURS

### SOMMAIRE

*Revue de la Semaine* : Nouvelles de Rome.—Ce que l'on ignore sur la grave question d'Orient.—Comment on apprécie en Europe le jugement de l'Hon. Juge Routhier.—Nomination à faire d'un ministre au Gouvernement Fédéral. d'un Sénateur, de plusieurs Juges et de trois Conseillers Législatifs pour la Province de Québec.—Adresses présentées à Son Excellence le Lieutenant-Gouverneur de la Province de Québec, lors de sa visite au Collège de Ste. Anne.—La santé de Mgr. Bourget, archevêque de Marianopolis.

*Cause Agricole* : Soins à donner aux animaux (Suite).—Litière.—Alimentation du bétail.

*Sujets divers* : Améliorations agricoles (Suite et fin).—Bon exemple à suivre.—Sommes-nous économes? Le manque d'économie n'est-il pas la cause de notre gêne? Loterie du Sacré-Cœur, à Montréal.

*Choses et autres* : Elections des officiers et des directeurs des Sociétés d'agriculture No 1 du comté de Charlevoix et de celle du comté de Berthier.—Le *Naturaliste Canadien*.—Chemins de fer du Nord entre Québec et Portneuf.—Littérature canadienne offerte en prix dans les écoles de la Province de Québec.

*Reçues* : Moyen pour enlever le goût de moisi aux tonneaux.—Emploi des marrons d'Inde pour faire disparaître les taches du linge.

— Nous sommes encore aujourd'hui en retard pour l'envoi de notre *Gazette*. Vu les fêtes, les journées de travail ont été raccourcies. A l'avenir, nous serons plus ponctuels.

— Plusieurs nous demandent la fin du feuilleton *Severine Réalté*. Nos abonnés trouveront cette fin d'histoire sur la 7me page de la table des matières de la 14e année de la *Gazette des Campagnes*, que nous leur avons expédié.

— Sur 1180 comptes expédiés il y a trois semaines, 39 y ont fait droit: comme vous le voyez, il y a encore beaucoup à recevoir, et nous attendons avec patience. On nous rendrait une faveur signalée, si chaque abonné voulait ajouter à son compte le prix d'abonnement pour la nouvelle année de la *Gazette*.

### REVUE DE LA SEMAINE

Il est consolant pour nous catholiques, d'apprendre que notre Saint-Père le Pape Pio IX jouit toujours de la meilleure santé et conserve en même temps la sereine tranquillité de son esprit, au milieu même des persécutions de plus en plus graves suscitées par la Révolution, les libres-penseurs, etc., contre l'Eglise dont Pio IX est le représentant, et nous ajoutons à cette douleur la perte de plusieurs des cardinaux qui lui étaient si profondément attachés.

Comme nous l'apprend les *Annales Catholiques*, la mort des cardinaux Antonelli, Barrio et Patrizzi, arrivée dans l'espace de six semaines, a sensiblement diminué le nombre des membres du Sacré-Collège, qui se trouve réduit à cinq cardinaux-évêques, quarante-et-un cardinaux-prêtres et dix cardinaux-diacres, ensemble cinquante-six au lieu de soixante-dix qui composent le Sacré-Collège, lorsqu'il est complet. Le doyen d'âge des cardinaux est actuellement le cardinal Philippe de Angelis, archevêque de Ferrme, né à Ascoli, dans les Etats de l'Eglise, le 19 avril 1792, créé cardinal par le Pape Grégoire XVI le 13 septembre 1832: il est cardinal de l'ordre des prêtres, et il a 27 jours de plus que le Pape Pio IX, né le 23 mai 1792. Il ne reste plus que sept cardinaux de la création de Grégoire XVI.

Le cardinal Simconi a pris possession du haut poste que le Souverain Pontife vient de lui confier, celui de Secrétaire-d'Etat, en remplacement de feu le regretté cardinal Antonelli. Il va, dit-on, adresser à toutes les puissances un memorandum sur la situation de Rome et de la Papauté. Il revendiquera une fois de plus les droits de l'Eglise si audacieusement violés. Ce sera un avertissement de plus pour les rois de l'Europe qui, manquant à leur devoir et à leur